



正 喜 小野崎まさき県議会リポート

発行／自由民主党千葉県議会議員会

〒260-0855 千葉市中央区市場町2番13号 電話 043 (227) 7411

成田空港周辺の地域づくり 実施プラン、速やかな進捗を



1期目の真摯な活動が評価され、無投票で2期目に臨んでいる小野崎正喜県議（山武市・山武郡選出）は、2月定例県議会で今期早くも2回目的一般質問に臨みました。地元地域にとって、成田空港は切っても切れない存在ですが、一般質問でも機能拡張に取り組んでいる成田空港を取り上げ、空港周辺の地域づくりの柱となる実施プランの目標などについて県執行部に聞きました。また、植えたばかりの水稻の苗を食い荒らす厄介者、ジャンボタニシの被害軽減に向けた取り組みを質問しました。小野崎県議の質疑と県執行部の答弁を特集します。

2月定例県議会一般質問

総合企画部長 成田空港
の機能強化の効果を十分に
発揮するためには、空港施
設の整備に加え、空港を運

そこでどうかががんが空港
周辺の地域づくりを進める
上で、実施プランではどの
ような目標設定をしていく
のか。

小野崎議員 一層の機能強化に取り組んでいる成田空港についてうかがう。空港周辺の地域づくりの柱となるのが実施プラン。4者でこの実施プランに沿った事業推進を図ることが、「地域の発展と空港の発展」に結びつくことであり、併せて速やかな進捗を目指していかなければならぬ。

成田空港周辺対策交付金 制度の詳細提示急げ

千人と見込んでいます。こうした従業員を地元から輩出することが重要であることから、雇用増加のうれしさを述べるが、どうか。

営する様々な人材の確保が
必要となることから、実施
プランでは、地域と空港を
支える人材の確保を起点と
した地域づくりを進めてい
くこととしています。

プランでは、発着回数50
万回時の経済波及効果を約
1兆円の増加とし、今後、
成田空港周辺で、更に必要
となる従業員数を約6万4
千人見込みます。

小野崎議員 空港拡大
予定地や騒特法防止特別
地区からの移転に関し、集
団移転の支援など、しつか
で、9市町の将来人口を現
在の約38万人から42万人と
する目標を設定していきた
いと考えています。

移転支援じつかりと

周辺9市町の将来人口42万人

小野崎議員 空港会社から、成田空港周辺対策交付金を増額することが示されているが、制度の詳細は示されているのか。また、新たな交付金制度は、地方自治体が使いやすい制度となっているのか。

総合企画部長 成田空港 周辺対策交付金は、環境対策や地域づくりを進める上で、貴重な財源であり、実施プランでも財源の根幹と位置付けることとしています。

これまで、県では、国への重点要望でも、使途の柔軟化や配分に当たって各市町の財政力指數を勘案する

要望 小野崎議員 成田 空港周辺対策交付金は、一日も早く、一刻も早く制度の詳細を示すよう空港に働きかけること、また、今後も交付金が示された通り交付され、制度見直しの趣旨にそつて活用されていくか空港会社と調整・確認をとつてほしい。

●県政についてのご意見、ご要望をお寄せください

小野崎まさき 県事務所

については、対象者が現に居住している市町としては、まちづくりの観点から移転後も住民に同一市町内に引き続き住み続けてもらいたい意向であると聞いております。

集団移転の希望があつた際には、こうした意向に沿つて、空港会社と市町が連携して対応することとなつております。県としても、必要に応じ、可能な限り協力してまいります。

水稻苗荒らすジャシボタニシ

小野崎議員 正式名称ス
クミリンゴガイ、田植え後
間もない若く柔らかい苗を
好んで食べてしまうことか
ら、収量を減少させ、稻作
農家を悩ませているジャン
ボタニシの被害軽減に向
て、どのように取り組んで

薬散布、水位を浅くした栽培管理、水路の泥上げなど様々な防除対策を組み合わせた取り組みに対する支援や、ドローンを活用した農薬散布などの実施により得られる防除作業の負担軽減効果の実証を行うこととし

小野崎議員 県當湛水防除事業により設置された県内64の排水機場のうち、昨年の災害時、停電により稼働不能となつた排水機場はどの程度あつたのか。また、県はそのことをどのように考えるのか。

により稼働しなかつた排水機場は山武・長生地域を中心としてあります。

討していかなければならぬ
い課題であると考えていま
す。

件等を踏まえながら、設置の必要性を含めた非常用設備のあり方について、管理者である市町村と協議をしてまいります。

総合企画部長 九十九里・南房総地域の水道用水供給事業体と県営水道の統合については、平成28年3月から「実務担当者による検討会議」において、統合後の施設更新の検討や財政収支の試算等を行つてまい

ていくことについて、関係市町村の理解を得たところでございます。

**停電に備えた非常用電源設備
排水機、排水樋門に設置**

いくのか。
農林水産部長 県では、
二三（ほさん）の事（こと）で、
県では、本事業の効果を
ています。

要望
小野崎議員 地域
が一体となつて取り

教育長 県教育委員会では、平成28年の「公の施設の見直し方針」において、「県立青少年教育施設の5施設体制を見直すこと」とされたことを受け、昨年11月に

また、今月、県生涯学習審議会から、「東金青年の家

用水供給事業

新潟県
と県営水道

九十九里・南房総地域水道 用水供給事業体と県営水道 統合へ準備会議設置

被害軽減へ予算計上



議場の自席で県執行部に要望する小野崎県議
様 評議しながら、引き続
き、市町村や土地改良区などの関
係機関と連携し、被害
軽減に向け
て、地域が
一体となっ
た防除対策
に集中的に
取り組んで
まいります。

教育施設についてうかがう。小野崎議員 導入青少年山武郡市内で唯一の教育施設である東金青年の家をなくすことで、特に地元利用者の利便性を大きく損なうことになるが、県はその影響をどのように考へているのか。

教育長 県教育委員会では、平成28年の「公の施設の見直し方針」において「唱立青少年教育施設の5施設

施設の再編構想案を作成いたしました。

構想案では、森・海・川沼という魅力的な自然を生かした機能に着目して4つの施設に再編した上で、町村青少年教育施設とのツツワーカ化を図ることとし、開設後約50年が経過し、宿泊稼働率が低く、地元利用が約7割である東金青年の家を廃止することとしています。

再編準備や周知に5年間は必要」と答申されたことを踏まえ、構想案を修正し、パブリックコメントを開始しました。

東金青年の家は地元の利用率が高いと聞いており、まさに地域の学校や社会教育関係団体等にとってなくてはならない存在となつてゐる。ぜひ、現在の東金青年の家の果たしている役割を、何らかの形で継続いたくよう要望する。

ドローンで農薬散布
負担軽減効果を実証

廃止方針の東金青年の家 地域への役割継続を

組む防除に対する新たな助成制度が創設されることにより、被害の軽減が一層図

ヤンボターシの撲滅に向
て、本事業をしっかりと進
めていただきたい。

携強化により、引き続き、青少年の体験活動の質の維持に努めてまいります。